

# mundo global

## Perú e India abren nichos de oportunidad a empresas especializadas en urbanismo

Bilbao Urban & Cities Design organiza sendas misiones comerciales el próximo octubre

### > MERCADOS EXTERIORES

La asociación Bilbao Urban & Cities Design (BUCD), en su búsqueda de oportunidades para la internacionalización de soluciones urbanas y de partners relacionados con el mundo de las ciudades, ha organizado sendas misiones comerciales a India y Perú, a desarrollar el próximo octubre.

Dentro del proyecto denominado 'Rethinking Cities: Estrategia de cooperación para la internacionalización de las empresas de Soluciones Urbanas de Bizkaia', puesto en marcha con la colaboración del clúster GAIA, ambas misiones comerciales, cofinanciadas por la Diputación Foral de Bizkaia y el Gobierno vasco, están aún abiertas a la participación de empresas y entidades del ámbito de las soluciones urbanas con inquietudes internacionales.

La invitación a participar se extiende a todas aquellas empresas vinculadas al tratamiento de aguas y residuos; la consultoría e ingeniería medioambiental; infraestructuras viarias, ferroviarias y aeroportuarias; planeamiento urbano y construcción de vivienda social; tecnología smart; sistemas de movilidad sostenible; gobernanza pública; estrategias de salud pública y de promoción del turismo. "En ambos casos nos espera una agenda política y empresarial de primer nivel con encuentros



**La Asociación Bilbao Urban & Cities Design fue invitada a participar en agosto en la I Expo Ciudades y Comunidades Sostenibles, celebrada en la ciudad peruana de Ayacucho, destino de una de las dos misiones a celebrar en octubre. Su coordinador, Xabier Arruza, habló de la transformación de Bilbao.**

tanto individuales, como grupales, centrados en oportunidades de negocio ya detectadas", explica Xabier Arruza, coordinador y responsable del proyecto internacional.

La preparación de estas misiones ha requerido de una intensa labor de representación previa. Así, a finales de agosto Bilbao Urban & Cities Design (BUCD) participó como invitada y ponente en la I Expo Ciudades y Comunida-

des Sostenibles celebrada en la ciudad peruana de Ayacucho, en la que Arruza, con su ponencia sobre 'Bilbao: del declive industrial a una Smart City global - Algunas claves para las ciudades peruanas', expuso la potencialidad de las soluciones urbanas aplicadas en Bilbao, así como la necesidad de diseñar estrategias de planificación a largo plazo con el máximo consenso posible.



Organizada por el Centro de Competencias del Agua, la Universidad San Cristóbal de Huamanga, el Patronato Pikimachay y el municipio y Gobierno Regional de Ayacucho - Huamanga, la primera edición de esta Expo estuvo centrada en fórmulas para transformar las actuales ciudades y entornos urbanos del Perú en más sostenibles. Entre las oportunidades detectadas en Ayacucho, Arruza destaca

### 'Think tank' por la internacionalización

o

La Asociación Bilbao Urban & Cities Design agrupa, a modo de 'think tank', a una serie de profesionales y empresas del mundo de las soluciones urbanas que, con una decidida vocación internacional, se han fijado como objetivos la atracción de proyectos internacionales susceptibles a una colaboración por parte de los miembros de la asociación; el establecimiento de acuerdos transnacionales con entidades públicas y privadas, y la promoción de las empresas y profesionales vascos en el ámbito internacional. Desde el año pasado, la asociación se encuentra embarcada en el proyecto de internacionalización 'Rethinking Cities', junto con el clúster GAIA, cuyo objetivo es la internacionalización de los modelos y soluciones urbanas aplicados en Euskadi, objetivo que les ha llevado ya a los mercados de India, Perú y Filipinas.

la construcción de un centro de convenciones o un hospital, proyectos de infraestructuras relacionados con el saneamiento, depuración de aguas, puentes, carreteras o vías férreas, además de un capítulo especial para la promoción del turismo en la región.

Por lo que a India se refiere, el país se encuentra inmerso en el mayor proceso de urbanización a escala mundial, por lo que su gobierno ha ido desarrollando diferentes programas y misiones con el fin de dotar a las ciudades de las infraestructuras y servicios más adecuados, entre ellos la Smart Cities Mission, dotada con 6.400 millones de dólares, o la AMRUT de regeneración de 500 ciudades.

[Beatriz Itza]

## El Banco de Desarrollo de Colombia presenta proyectos a empresas vascas

■ El Banco de Desarrollo de Colombia FDN (Financiera de Desarrollo Nacional) ha presentado a ocho empresas vascas proyectos de infraestructuras con una inversión prevista de cerca de 9.000 millones de euros, en el transcurso de un desayuno de trabajo celebrado el pasado 15 de julio en la delegación del Gobierno vasco en Bogotá.

En el encuentro participaron Carlos Sandoval, vicepresidente de Estructuración de Proyectos de la Financiera de Desarrollo Nacional, y María Fernanda Madrid, directora de Relaciones Internacionales de la misma entidad; Rafael Kutz, delegado del Gobierno vasco en Colombia; María Ángeles Guerra, responsable empresarial de la delegación, y Ander Alberdi, asesor

de comercio exterior en la delegación vasca. Los representantes del banco presentaron a Tecnalia, Saitec, Sener, Idom, Lavola, Ormazabal, Jez y Ennera una docena de proyectos de inversión pública, presentes y previstos, financiados por este banco público. Las oportunidades son importantes para las empresas vascas por la elevada inversión prevista.

Entre los proyectos, destaca la primera línea del metro de Bogotá, con una inversión de más de 4.000 millones de euros, el programa de infraestructuras hospitalarias de Bogotá, con un presupuesto que también ronda los 4.000 millones o los 800 millones previstos para el corredor ferroviario entre la Dorada y Santa Marta.

Por otro lado, el banco colombiano también va a invertir en proyectos de energía, sector con gran potencial en Euskadi. En octubre lanzará una nueva subasta de energías renovables no convencionales, que presentará en un próximo desayuno de trabajo en la Delegación del Gobierno vasco en Colombia.

Cabe recordar que en su visita a Colombia hace ahora dos años, el lehendakari Urkullu se entrevistó con el vicepresidente Oscar Naranjo, quien le trasladó la importancia del tejido empresarial vasco en Colombia y de la traslación de la cultura industrial vasca para la reactivación económica y la competitividad de aquel país. [EE]

## Cámarabilbao desvela las claves para entrar en Rusia

■ Rusia cuenta con una economía saneada y poco endeudada que le permite restablecer el equilibrio macroeconómico pese a las sanciones internacionales. Con 144 millones de habitantes, el crecimiento económico es impulsado principalmente por el consumo y por la inversión privada y representa una oportunidad para las empresas vascas interesadas en abordar un nuevo mercado.

Así, tras el viaje de investigación llevado a cabo por Cámarabilbao el pasado mes de julio, el próximo 18 de septiembre está prevista la celebración de una jornada en la que se presentarán las claves de acceso a este mercado y se darán a conocer las pecu-

liaridades y características de los sectores más dinámicos y que ofrecen mayores oportunidades como son la máquina-herramienta, el sector auxiliar de automoción, especialmente para vehículo industrial, la industria agrícola y las energías renovables, a cargo de Elisa González-Vadillo, responsable de Eurasia en Cámarabilbao. Asimismo, Luís del Castillo, director comercial en Mondragon Corporation para Rusia y CIS, expondrá la experiencia real de la empresa vasca en Rusia y Bielorrusia a la hora de buscar y seleccionar distribuidores, de certificar productos, cómo hacer los pagos o qué novedades plantea la aduana rusa, entre otros aspectos. [EE]